

## ANTES DE FERIA

### Solidaridad o cosa parecida; algo que acabe con nuestra inercia.

Antes de feria, plumas autorizadas de Almería, en estas mismas columnas, con altura de miras, con elevado espíritu almeriense, publicaron excelentes artículos hablando de lo que ellos titulaban «Solidaridad». Antes de feria, los almerienses Pérez García, La Gasca («Alfa») y Romero—este último como presidente que era de la Junta de Defensa—, hablaron, con elocuencia de ambición patriótica, de esa baquetada «Solidaridad», que hoy permanece en el silencio, quizás por causas que no llegamos a comprender. Nos parece muy mal que nos cansemos pronto de combatir en un combate obligado. Antes de feria, como dejamos dicho, se comenzó la lucha; durante los festejos todo ha sido molición en quien no diversión, y ahora, que transcurrió el tiempo de fiestas, justo es que renazcamos al vivir obligado de la pelea, del sacrificio. Esos mismos señores deben seguir la orientación marcada en sus artículos antes de feria.

Opinamos que el silencio es suicida en la ocasión presente; así como es prudencia en momentos distintos, en este es algo malo, que se traduce, por ley de fuerza, en una tremenda y perjudicial continuación de lo que es causa y alma de nuestras continuas lamentaciones. Estamos mal; todos nos lo decimos con hechos y palabras. No es vida deseable la vida que vivimos. Pero ¿qué hacemos por remediarlo?

Vida contemplativa, de ilusos sibiritas, paradójicamente, porque el Sibiria nuestro es ciudad de pobreza; vida de no hacer nada, que conduce al delirio de las derivaciones espantosas.

En nuestro Ayuntamiento prevalece el tropiezo, la fe tergiversada, la impunidad más inmoral. Y lo vemos con gusto. En nuestro Ayuntamiento hoy medran unos cuantos: cuatro o seis a lo sumo. Y éstos lo apañan todo. Son concejales del engaño, de la palabra hueca y del hecho llo. Ellos, únicamente, se repa ten prebendas y sacrificios. Los demás concejales se han metido en sus cosas. No desean ni ver la Casa Consistorial. Hablamos con a guño, y hay que cederle la razón. No van ni quieren ir a la Casa del Pueblo, porque ésta está imposible, salpicada de fango hasta los techos. Ellos mismos lo dicen, que están dentro del fuego. No quieren acordarse de que son concejales, porque están convencidos de que les sirve de maldita la cosa. Si intentan hacer algo en beneficio de la ciudad, conocen que es inútil y se quedan en casa. Y se quedan en casa por temor a los otros, a los mangoneadores, a los que, llenos de cinismo, se apoderaron plenamente de todos los resortes, incluso del alcalde. Porque éstos hacen siempre su santa voluntad. Si el asunto les gusta, lo aprovechan; si no les es muy grato... ya lo pueden llevar a una sesión, que lo rechazan.

No por esto, lectores, seríamos tan pueriles que aplaudiésemos a los que no concurren a nuestro Ayuntamiento, porque lo encuentren imposible. Deben no abandonar o, y pelear bríosamente hasta cortar la mala hierba. O se trabaja el cargo, o se renuncia a él...

Pero este no es motivo fundamental y fijo de este artículo. Hemos querido únicamente presentar un botón, glosar rápidamente un solo extremo, para justificar nuestra opinión de que nos encontramos consintiendo una vida suicida, una vida humil ante, puesto que contemplamos con mansedumbre inerte los atropellos más odiosos.

No es solo el Municipio. Citar un centro oficial, del cual dependa parte de nuestra vida pública, es citar un infierno, un enemigo contumaz y rebelde de cuanto necesite el bienestar de la provincia. ¿Es acaso un secreto para nadie? Puede ser algo, que son nuestras palabras derivación absurda de una pasión pequeña? ¿Quién niega el mal estar? Y, sin embargo, nos oponemos todos a imponer el remedio.

No cabe duda alguna, de que en el corazón de cada uno de los hombres sensatos, late un sentido amplio de buena rebeldía, deseosa de lucha. ¿O ocurre, pues, entonces? Incomprendible es todo esto, si no nos limitamos a creer que en la desorganización irremediable de los partidos políticos locales radica todo el mal. ¿Hay, pues, por esto, que inclinarse hacia un partido deshecho, para reorganizarlo? Menguados andan todos por sus imitaciones, y sería cosa absurda pensar sobre ese punto. Hay, sin embargo, que organizar y fomentar una eficaz defensa, poderosa y temible, de los destinos almerienses. Pensemos en los medios que han de constituir. ¿La «Solidaridad» ya mencionada? Sea así en muy buena hora. Pero esa agrupación, u otra que le parezca, se hace imprescindible, para honor de Almería y honra de sus hijos.

Ya que pasó la feria, vuelvan los luchadores ya citados a emborronar cuartillas, a difundir la idea que estimamos fecunda, en beneficio de la adorada patria chica. Y símense a esos hombres todos los almerienses de buena voluntad, de indiscutible fe, que la ciudad lo exige con empeños profundos, desesperados, porque sufre y padece los últimos saetazos de la inconsciencia premeditada que usan y emplean en todo los causantes del mal.

## Recechando al presupuesto

Prevenimos a la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, que muchas de las peticiones que se hacen, con motivo de la enseñanza, son completamente injustas cuando no abusivas.

Ayer dimos cuenta de una petición del «decano» de los maestros nacionales de la ciudad, pidiendo 750 pesetas de gratificación.

¿Qué significa eso del decano de los maestros?

¿En qué reglamento, o estatuto se menciona a eso del decano?

El maestro más antiguo tiene el deber de atender a su escuela, lo mismo que el más moderno, y así como este no tiene nada que ver con la escuela del decano, este se guardará muy bien de salirse de la suya.

La subvención que se daba al señor Moreno, por este concepto, no tenía justificación; y si el Ayuntamiento que la concedió, quiso hacer esa gracia, no es motivo para que se haga ahora. Los maestros tienen sus sueldos como todos los funcionarios, y además el cargo es voluntario, y a quien no le conviene seguir en el puesto, no se le obliga.

Hay que cortar abusos.

## MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León  
UEBALDO ABAD  
Tiendas, 6 y Rostrico 4,

## Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

La casa más surtida para la temporada de verano. La que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en pañerías, sábanas, fantásticas de lana y algodón. Orejones de seda. Voyiles y gasas esampaladas, y cinco mil artículos más.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.

Especialidad en mantones de manila negros y bordados  
Ventas al contado.—Expedidos en regalos a su clientela.—Precio fijo

## Para EL DIA Glosario Cortesano.

### El Canal de la Rúa

Un telegrama de Orense dirigido a «El Sol», nos ha hecho saber que el vecindario de Sontelo, secundado por los de Cima de Vila, El Borrio y Laza, se han amotinado contra los agentes ejecutivos encargados de cobrar el reparto de Consumos y otros arbitrios, extraordinarios. No nos ha sorprendido la noticia. Hace un par de semanas recibimos carta de un querido amigo de Barco de Valdeorras, Viligilio Gonzalez, —hombre de pluma y de grandes entusiasmos por el resurgimiento de Galicia,— que nos pintaba con vivos colores la miseria de aquella región y la necesidad de que el Gobierno acudiese a su pronto remedio.

Doliase este camarada del desdén con que el Poder público escuchaba los clamores de angustia de aquella comarca, del desprecio con que trataba el actual Ministro de Fomento y de la ineficaz representación en Cortes que al distrito le cupo en el reparto de actas hecho por los caciques. Decíanos también que el mal no era irremediable y que a poco que el Estado hiciera, se evitarían los horrores de un invierno sin pan y sin trabajo. Bastaría para solucionar la crisis con que se padece en ejecución las obras del Canal de la Rúa, proyecto favorablemente formado por la División Hidráulica del Miño, cuyo coste no pasaría de unas 400,000 pesetas. Con cantidad tan exigua (relativamente) se haría de la comarca de Valdeorras una de las más ricas de España.

Como Galicia tiene sus diputados —algunos muy ilustres— y nadie nos lamaba a intervenir en sus gestiones, no hicimos mención de esas angustias. Pero hoy que vemos la actitud rebelde de esos pueblos orensanos, creemos oportuno consignar cuanto sabemos, para que se vea, una vez más, que las rebeldías de los vecindarios tienen siempre un origen que las justifica, y que la responsabilidad, es, exclusivamente, de los que teniendo en su mano el remedio para calmar el hambre y la miseria, provocan con su abulia,

con su indiferencia o con su parcialidad, el enojo de las muchedumbres. El señor Cambó es el menos autorizado para negarse a que ese proyecto del Canal de la Rúa, sea una realidad, porque cuando se están adquirendo las carreteras de Cataluña, a costa del Estado, no hay derecho a decir que el Erario carece de dinero. Mucho más tráfico que el de todas las carreteras catalanas juntas tiene el trozo que hay entre Las Palmas y el Puerto de la Luz y hace cuarenta años que reclama inútilmente el adquirendo. Con lo que se ha gastado en adquirendo las carreteras catalanas podría haberse convertido a la provincia de Orense en una segunda Venecia.

Pero este desdén que para los gallegos tiene el leader de la Lliga debe servir de advertencia cuando los catalanistas vuelvan de nuevo a pedirle el voto para sus secuacos. Si tan sincero es el regionalismo del señor Cambó, si tan entusiastas son sus deseos de propagar las doctrinas regionalistas como parece nacional, ocasión ha tenido de demostrar a Galicia que él sabe reñender con el ejemplo o lo que proclamó con sus palabras. Más ya verán los gallegos como no sucede así. Si en vez del Canal de la Rúa se tratará de las sales potásicas, o del Paso Marítimo, o del trazado de algún ferrocarril con que valorar unas minas, todos los obstáculos se convertirían en facilidades; y puede que entonces amenazara al Gobierno con la perturbación del orden por las masas hambrientas. Pero como se trata de los pueblos de Orense y allí no hay distrito donde meter a algún secretario, ni hay grandes negocios que interesen a la Lliga, lo seguro es que aplauda las repesarias de la fuerza pública si ésta, para proteger a los agentes ejecutivos hace uso de los fusiles. Porque los catalanistas, como primer mandamiento político, tienen para uso particular la ley del embudo.

Se reveló como hombre de energía extraordinaria, de cultura grande que aplicó a la defensa de lo que creía sus derechos, y de iniciativas para luchar contra la servil dumbre en el consumo, aunque a cristalizar no llegaron: ese hombre fue don Fausto Lagasca y deber de todos, por propio egoísmo, es sacer-o a la palestra, para que su actuación en la Liga de consumidores sea igualmente brillante y acompañada de un éxito que garantice la justicia de la causa y el patrocinio del diario que dirige. De Vd. affmo. s. s. q. e. s. m. José Molero.

### Relojería Suiza

Daniel de Santos  
Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

### Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14.  
Esquina a Sebastián Pérez.  
(Antiguo local del óptico)

### Notas mineras

Registro  
Don Juan de la Cruz Navarro, solicitó ayer la propiedad de sesenta pertenencias de mineral de hierro de la tercera sección con el título de «Providencia», número 34.489 en término de Almería, paraje denominado Barranco de Hualcete y terreno de Hoya Grande.

Real Orden  
Por Real Orden se ha informado el decreto gubernativo fecha 24 de Noviembre del pasado año por el cual se anulaban todas las solicitudes de registro que aspiraban al terreno de la caducada mina «Santa María», número 30123 del término de Baeza, desestimando por tanto los recursos presentados.

También se dispone en dicha Real Orden, que se tomen las precauciones necesarias para asegurar su derecho a los portadores de solicitudes empleando la fuerza si fuera necesario, con el fin de evitar que se repita el espectáculo nada edificante dado por aquella fecha en las proximidades del Gobierno civil y para castigar rigurosamente tan punibles atropellos, caso de repetirse.

### Convocatoria

Por la presente se cita a todos los dependientes de los gremios de Ultramarinos y Coloniales, para que se sirvan asistir hoy a las cuatro de su tarde (hora oficial) al domicilio social Bulevar del Príncipe al lado de «El Porvenir».

Siendo los asuntos a tratar de verdadero interés para todos, se les ruega la más puntual asistencia.

LA DIRECTIVA.

### Carburo de Calcio

Droguería El Triunfo  
Plaza de Nicolás Salmerón, 3

### Una carta.

Don José Molero nos ruega la inserción en nuestras columnas de la carta siguiente, dirigida al Director de «Diario de Almería».

Señor Director del «Diario de Almería».

Muy señor mío: La campaña que en pró de la formación de la Liga de consumidores realiza el pe-

## Problemas nacionales.

### Momentos supremos

XII

La situación por que atraviesa España en estos instantes puede considerarse de extremada gravedad. Estamos en los momentos en que se imponen las resoluciones patrióticas, aquellas que demandan los altos intereses de la vida nacional.

Las salpicaduras de la guerra, sus hondas conmociones, y las grandes perturbaciones consiguientes a la catástrofe mundial, forzosamente habían de afectar de manera directa a la vida económica del país.

La primera manifestación, la prueba mas concluyente de la crisis aguda que padece la nación, sin que la actuación del Gobierno procure y consiga evitarla con soluciones precisas, es la serie de conflictos sociales planteados en a actualidad palpitante. Guadalajara, Lugo, Badajoz, Jerez y Sevilla, y en suma, la inmensa mayoría de los pueblos de España nos dan la sensación de un estado social en que la vida es imposible por efecto del encarecimiento de las subsistencias y la falta de trabajo que amenazan con el fantasma del hambre... Y lo más triste y lamentable en semejante situación, es que el pavoroso problema del hambre se pretenda resolver con el empleo del mauser, haciéndose verter la sangre generosa de la sufrida clase proletaria, que al fin y al cabo padece las desventuras de la miseria.

Será muy necesario en todo caso el restablecimiento del orden; pero cuando se derrama la sangre del pueblo, no lo olviden los gobernantes, siempre quedan aquellos sedimentos de odios, que acumulándose por errores de procedimientos gubernamentales, provocan en momento dado la explosión de las iras y venganzas populares, que por bien de todos y en interés de la patria deberían ser evitadas. *Premiense los fracasos del señor Ventosa con la cartera de ministro; sígase como norma la costumbre de colmar de honores a los fracasados y funestos; pero no deben desatenderse las justas demandas del pueblo contra una plutocracia oligárquica irresistible.*

Póngase coto a la codicia, venga una tasa equitativa y procedase a la incautación de las subsistencias. ¿Es que no hay valor ni resolución para llegar a las grandes y definitivas decisiones? ¿Es que no pueden vencerse los grandes obstáculos de los poderosos acaparadores? Pues sepáse que e. o. es laborar contra los supremos intereses de la Patria.

Y entre tanto, cuando mas graves son los momentos que vivimos, en lugar de acudir a satisfacer las necesidades imperiosas del pueblo, con medidas acertadas que establezcan una tasa equitativa en todas las subsistencias; y en vez de dar trabajo al obrero en industrias y obras públicas para evitar la vergüenza del sa-

queo y procurar la solución del problema social, se concede al Banco la autorización de una nueva emisión de billetes, se teme llegar a la tasa e incautación del trigo, se acuerda comisionar al señor Cambó para que redacte una ponencia que será presentada a las Cortes en calidad de proyecto de ley concediendo recursos y subvenciones a las empresas de ferrocarriles, de conformidad con las peticiones que han formulado; nadie se atreve a establecer el impuesto progresivo sobre la venta, ni mucho menos sobre los beneficios extraordinarios de la guerra y... tal es el Gobierno de notables, gobierno de primera, que se constituyó para salvar la Patria y el Régimen...

Por otra parte algo fatídico se cierne sobre la patria. La defensa de sus intereses, la necesidad de vivir y algo que está por encima de todas las cosas, el honor nacional santo e inviolable, que compendia y reasume todas las virtudes de un pueblo digno y de brillante historia, obliga a los españoles y les exige imperiosamente la unión sagrada ante el peligro de la asfixia con que se pretende suspender nuestra vida.

Es llegada la hora en que debe despertar en toda su pureza el sentimiento del patriotismo; precisa deslindar los campos echando a un lado los malos españoles.

La nación que tiene mayor número de malos ciudadanos, es España.

Al amparo del pabellón nacional viven innumerables enemigos de España, que se llaman ciudadanos españoles.

Al gobierno actuante solo uos une en el orden político la relación de ciudadano español; más entendemos que en los momentos actuales, cuando se hayan planteadas cuestiones que afectan a los atributos del Estado, deben suspenderse las luchas políticas para que todas las energías vitales del país converjan en sus intereses supremos...

Si el gobierno es la resultante de la voluntad de país precisa robustecer su autoridad y prestigio con la voluntad, el concurso y la confianza de todos los españoles; y si por el contrario no encarna la voluntad nacional, sea inmediatamente sustituido; porque sobre las personas y partidos está culminando el supremo y sagrado interés de la patria.

Habrán en todo esto algo contradictorio, la censura juntamente con el llamamiento al patriotismo, la exigencia de rectificación de errores en los procedimientos del gobierno y el requerimiento al pueblo para cooperar en la unión sagrada en la salvación de España, síntesis en que se condensan todos nuestros ideales.

M. García del Pino.

## Desde el otro mundo

### Cánovas a Maura

Aquí los gobernadores lo son de platos y fuentes, estilo «Diego Corrientes» y «Vivillos» vividores.

Los hay que son de la «Lliga» y otros que no son ligueros, si bien perros perdigueros para engullirse la miga.

Y para tragar papel: dándose el caso de un vivo, que se ha tragado el archivo, transformándolo en pastel.

Subsistencias, juego, higiene, nada su ambición respeta y rellenan la gaveta por si «crisis» sobreviene.

Al efecto se rodean de funcionarios del hampa, que se prestan a la trampa y entre sombras merodean. Atracando exportadores, productor sin experiencia, comerciantes sin conciencia, viles acaparadores.

Ante el agio previarían, por el agio se desviven, con agiotistas conviven y de fango se salpican;

Y de su honradez «El Socio» responde, cual de sí mismo, con verdadero cinismo y atento solo al negocio.

Negocio que hace ampliable el material de oficina y a una inesperada mina a otros usos destinable.

Por cierta «Comisaría» que aquí se llama de «Abastos» y que es «Comisión de Emplastos» y también «Salchicheria»

En que son elaborados (a cambio de exportaciones y enormes ocultaciones) exquisitos embuchados, que saborea gustoco

un sacristán muy glotón, a quien llaman «El Mamon», «Chupacris» y «El Chismoso».

Y no para aquí, tocayo, de los Ponceos la frescura y su genial travessura, si quiera los parta un rayo.

Muchos hay que en maridaje con prensa sin opinión, crean cargos de ocasión en «Juntas de Tonelaje».

Para pagar el favor que les dispensa el «Diario» esgrimiendo el incensario en manos del director,

En cambio el botafumeiro cesa en sus oscilaciones, y grandes exhumaciones, si en la casa del ligüero

Se previaría sin tasa, corre abundante el dinero, se alborota el gallinero, o el gallo inglés se propasa.

Otros a la camarilla de farsantes asesores e hipocritas impostores que con la baba manilla, Otorgan diligentes y de su cargo abusando, en «Juntas de Contrabando» sendos «momios» permanentes;

Premiado así una labor de perpetuo chismorreo, impropio del sexo feo que e. t. m. su pundonor.

Hay, Antonio... Más por hoy se rinde la musa mía, dejémoslo pa otro día, que hago mutis y me voy;

Advirtiéndote además, que en tierras de «Llapisera» es fango cuanto ayer era pulcritud y aun algo más.

Por la copia,  
CAPETILLO.

Suscripción, 1'50 al mes.

Información local y provincial

Con la cabeza.

Así es preciso que el Sr. Viala, aprenda a gobernar si quiere evitarse en otra población la censura general de que está siendo objeto en Almería.

No es posible regir los pueblos con los nervios, ni con el estómago, ni con los pies, ni con los oídos, ni con el bolsillo.

Hace falta más criterio, mejor juicio, mayor rectitud en la intención, mayor mesura en los procedimientos, mayor respeto para con los derechos ajenos, y para concluir menos venalidad, más prudencia y ninguna soberbia.

Si el actual Gobernador civil reuniera estas condiciones, tenga la absoluta seguridad que no seríamos nosotros los más remisos en tributarle nuestro aplauso.

Por desgracia para él y para la ciudad, no es así; y nosotros, que tenemos la más completa libertad para elogiar o censurar a todo el que lo merezca, puesto que ningún compromiso nos liga a ningún partido político alguno, hemos de protestar con toda la fuerza que nos da nuestra propia independencia de la funesta labor que al frente de este Gobierno está realizando el señor Viala.

Nadie que examine los actos del señor Viala, dejará de estar conforme con nosotros en que esto no es el funcionario digno de regir los destinos de Almería en las actuales circunstancias.

Cuando la difícil situación por que atraviesan todos los pueblos de la provincia aconseja más tateo en la distribución de la fuerza pública, el señor Viala mantiene concentrada en la capital una gran parte de la guardia civil, que debiera estar de guarnición en otros pueblos.

La única razón que puede alegar el gobernador para defender esta medida, es el miedo que se ha apoderado de él ante los insistentes rumores de una pita general, con que los almerienses han decidido premiar su acertada labor.

A pesar de la escasez de policias, demostrada por el hecho de mandar una sola pareja, cuando se trata de prender en flagrante delito de estafa a una partida de malhechores, el señor Viala entretiene las fuerzas disponibles siguiendo la pista a comerciantes honrados y personas honorables de Almería, cuyo único delito consiste en no continuar honrando al señor Viala con su amistad particular.

Todo cuanto se le ocurre a don Ramón para solucionar la escasez y carestía de las subsistencias es amedrentar a los comerciantes con la imposición de fuertes multas, que de pues condona, mediante alguna gratificación para la beneficencia o bajo promesa de que no han de tocar pito mientras él reside en Almería.

No comprende el señor Viala que estos procedimientos son de masiado infantiles, para un hombre de tan elevada estatura y que como él, presume de ser la genuina representación del Gobierno de S. M. y aún más: El Gobierno mismo?

Es preciso menos verborrea y más hechos. No es posible compaginar las predicciones de moralismo con la admisión de regalos en demostración de agradecimiento por los favores recibidos.

Almería es un pueblo demasiado pequeño para que los actos de un gobernador puedan permanecer en el secreto durante un tiempo indefinido.

Hay momentos tan difíciles en los que vale más batirse en retirada que obstinarse en proseguir la lucha. Esta es la situación actual del señor Viala. Aun sería tiempo de abandonar este gobierno civil con el menor perjuicio posible en su carrera política. Si continúa como hasta aquí obstinándose en que prevalezca su voluntad por encima de todo y a pesar de todo le aseguramos muy malos ratos. Encontrará pitos hasta en la sopa.

Sombrerería y Corbatería. Grandes remesas de sombreros Borsalinos, especialidad de esta casa. Las últimas novedades en Gorras y Boinas Bilbainas—Elegantísimas corbatas a una peseta.—Grandes rebajas en sombreros de paja. Precio fijo. Ventas al contado.

Las subsistencias.

El asunto de las harinas. Se ha recibido en este Gobierno Civil un telegrama del Subsecretario de Abastecimientos, concebido en los siguientes términos.

“La situación de Barcelona por haberse retrasado por dificultades de carbones barcos que traen trigo argentino no es tan apurada que tiene allí planteado conflicto que se siente en Almería, con la correspondiente repercusión en Castellón y Palma de Mallorca, que se surten de aquella población.

Es pues imposible ordenar salida de harinas para esa provincia pero como esta Comisaría está dispuesta a ayudar a Almería a salvar el conflicto que se anuncia, encarezco la necesidad de que almaceneros y panaderos realicen contratos de compra de harinas en provincias próximas donde hay existencias.

Recomiéndoles lo hagan con toda urgencia y tan pronto como me comuniquen lugar de compras y nombre de compradores y vendedores, ordenaré su inmediata salida y rápida circulación.

Empeñarse en recibir harinas de Barcelona es no poder resolver conflicto.

Aunque no me puntualizan que partidas pueden salir de Granada, telegráfico a este Gobernador, ordene la de aquellas que me indique por telegráfico, cosa que debe hacer con toda urgencia.”

Se ha contestado inmediatamente a este telegrama enviando relación de cuantas partidas de harina se hallan detenidas en Granada, Sevilla, Málaga, Jaén y Córdoba por falta de autorización.

Al propio tiempo se le ha dado aviso a las Compañías ferroviarias interesando no demoren el envío de los pedidos, facilitando el material ferroviario que se necesite.

Llegada de harinas. Procedentes de Baza llegaron ayer a nuestra Ciudad, 300 sacos de harina, de los cuales 100, van con destino a Adra y los 200 restantes para los señores Gongora y S. Recbe y don Alfredo Rodríguez.

Los 200 sacos de harina fueron distribuidos equitativamente entre los panaderos de la capital.

Escasez de harinas. Es innegable que este conflicto de la escasez de harinas lo han planteado las circunstancias, o quien quiera que sea; pero el conflicto existe. Nos consta que esta noche pasada han dejado de amasar varias tahonas. Y esto es en la ciudad. También en la provincia se siente la escasez. En Berja y en Tabernas han ocurrido

desagradables incidentes. No sería extraño que en otros pueblos y en el propio Almería se repitiesen las escenas.

Hay que evitarlas a toda costa. Es indudable, y ya se ha dicho, que no hay harina en la plaza. Sin embargo, se sabe que hay harina bastante en otras provincias; pero que no autorizan la exportación. De Barcelona, ciudad que ha abastecido siempre la ciudad de Almería, no hay que esperar harina. Se lo tienen prohibido.

¿Qué hacer? ¿Y quién es el culpable? A simple vista no vemos otro que el propio ministro de Abastecimientos. Si hay harina en España—que él lo ha dicho mil veces—¿por qué no se distribuye? Suceden cosas incomprensibles, a no ser que se acaquen a determinados egoísmos de lucro.

Mientras tanto, la realidad se impone desesperando a las provincias. Las torpezas de unos, los egoísmos de otros, llegan a convertirse en lamentables desequilibrios, muchas veces sangrientos, de la vida pública.

Huelga expresar que nuestra satisfacción sería muy grande si viésemos resuelto en breves horas el conflicto actual. Demuestran energía, celeridad y tacto tanto la autoridad gubernativa como la municipal, como la Junta toda de Subsistencias.

La clase mercantil, en contra de los infundios interesados que proclaman voces sin pizca de honradez, en la ocasión presente, no puede estar ni más asistida de prudencia, ni más llena de fe, por dar facilidades en todos los sentidos. Ella ha sido la iniciadora de una reunión, en la que puedan adoptarse medidas salvadoras. Ella es la única en estos momentos que trabaja por evitarle días aciagos al pueblo de Almería. Confiamos en que las autoridades secundarán estos propósitos.

No hay que perder de vista que el conflicto está en pie; que escasea la harina en Almería y su provincia.

AURALLIA. Fabrica de Tejidos mecánicos DE José Suro Muñoz Murcia, 24

Publicaremos la colaboración espontánea que nos remitan y nos parezca publicable; pero advertimos a los colaboradores que envíen cosas inadmisibles, que no devolvemos los originales ni mantenemos correspondencia sobre ellos.

Banco Español de Crédito. Capital: 20.000.000 de pesetas. AGENCIA EN ALMERIA. Caja de Ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Hoas de Caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

¿Necesita usted algunos muebles? En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampós, equidistante a Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios duros.

Sustitutivo “Ideal”.

PARA AUTOMÓVILES Y TODA CLASE DE MOTORES DE GASOLINA. ES EL MAS CARO; PERO TAMBIEN EL MEJOR. Precio 2'00 pesetas el litro. Casa Ferrera—Almería

Liga de Consumidores. La Asamblea, es en Trianón. La Asamblea que había de celebrarse hoy a las 11 en el Teatro “Apo o”, convocada por la Liga de Consumidores no se llevará a efecto en dicho Coliseo por dificultades surgidas, pero tendrá lugar hoy a la misma hora en el Cine “Trianón”.

Pedro Flores. Tiendas, 3. Sucursal: Príncipe, 16. Últimas novedades en abanicos, adornos de cabeza, perfumería, bastones y artículos para regalo.

De Marina. Reconocimiento de la Costa. Hoy saldrán en la lancha motor de la Comandancia de Marina, el Ingeniero Director de las Obras del Puerto señor Alvarez Redondo y el señor Pujales, Comandante de Marina, para Roquetas del Mar con objeto de practicar un reconocimiento en la costa. A este efecto, les acompañará un buzo y el personal necesario.

La sagrada familia. (Colegio de señoritas). Este acreditado colegio, que dirige doña Aurora Borastero, se ha trasladado a la calle de San Francisco, número 7.

Campana uvera. Datos que obran en la Secretaría de la Junta de Tonelaje. Los barriles de uva entrados en el muelle el día 5 del actual, fueron 8669; el día 6, 5862 y el día 7 unos 6000. El número de barriles existentes sobre el muelle, además de los cargados ayer, son sobre 20 000. Uno de los barcos que ayer cargó uva, se llevo 4290 barriles de uva y 150 cajas de almendras.

Banco Hipotecario de España. Préstamos al 5 % anual. Agentes: Salvador Romero y Hermano Paseo del Príncipe, 10.

UN ESCANDALO. Señor Alcalde. Anoche—no muy tarde, a las 9—dos individuos, cuyos nombres desconocemos, promovieron un regular escándalo, casi en plena puerta de Purchena.

Reclamaciones a los Ferrocarriles. José Alcaraz Jiménez. MENDEZ NUNEZ, 22

reció el bando del Alcalde fijando la tasa en 70 céntimos el kilogramo. El señor Martínez alega en su escrito, que había elaborado más pan del que acostumbra, porque pensaba que con motivo de la subida de precio, el público había de proveerse el día anterior, no habiéndole permitido el señor Naveros, que vendiera dicho pan, agregándole lo que le faltase. Dice también en el comunicado que quizá por venganza se haya procedido con él de esa forma. Queda complacido el referido tahonero.

Obrero herido. Desgracia en un barco. En la mañana de ayer se encontraba un obrero, natural de la India inglesa, pintando la chimenea de uno de los barcos surtos en nuestro puerto, para la carga de mineral, corriendo la desgracia de caer. Fue conducido al Hospital, siendo asistido por el médico de guardia señor Verdejo el que le apreció la fractura del tercio inferior del fémur izquierdo y fractura complicada de los metatarsos.

EL ARCO IRIS. Perfumería de marcas acreditadas. Material fotográfico. Extenso surtido en brochas y pinceles. Carburo de calcio. Paseo del Príncipe, 3.

Sr. Presidente de la Diputación. A varios empleados de las oficinas de la Casa Provincial, les han anticipado dinero a cuenta de mensualidades, mediante recibos, en vista de que la Diputación no puede pagarles una mensualidad completa.

Un tahonero que protesta. Hemos recibido un comunicado firmado por don Manuel Martínez. En dicho escrito protesta del concejal señor Naveros, porque no le permitió vender el pan que había elaborado el día 5, que fue cuando apa-

ANUNCIAD EN EL DIA. JUNTA DISTRIBUIDORA DE TONELAJE.

Esta Junta ordena a todos los señores Embarcadores, consignatarios de una manera clara y precisa, en las guías que entreguen a los arrieros o porteadores de sus barriles, el nombre de la Entidad o Asociación a que pertenezcan; tenga o no la misma, representación en esta Junta; o que anoten en la guía la denominación de «LIBRES» aquellos que no perteneciendo a ninguna Entidad, quieran estar directamente bajo la acción tutelar de esa Junta.

Fabrica de hielo y serrar madera de Andrés Aparicio. Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

Miguel García Gómez. Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles. Catorce años de ejercicio en la profesión.

Nuestros regalos.

Con objeto de evitar torcidas interpretaciones, advertimos a los numerosos lectores de EL DIA, que este periódico, cobrará por la suscripción del mes de septiembre, pesetas una cincuenta y sin embargo, debido a la generosidad de la casa BROTONS, que en su buen deseo de dar a conocer a todo el público la excelente calidad de sus jabones, Regalará una libra de jabón a cada cual que presente un cupón señalado con el número que designará EL DIA, en su edición correspondiente al día 30 de este mes, hará que la suscripción del mes de Septiembre, resulte prácticamente a nuestros lectores por UNA PESETA.

Bergal en fiestas.

(Recibido con retraso.) Primer día de feria hoy día 6. A las siete de la mañana. Diana por la Banda de Música del Municipio «La Sinfónica», compuesta de 12 músicos, el bombo los platillos y el Director. Recorrieron el siguiente itinerario: Plaza de San Sebastián, a la de Navarro Rodríguez, Calle de Sebastián Pérez; pasó por la Esquinilla, a la Plaza de la Constitución y de allí el Ayuntamiento; detrás iban, aunque no muchos Gigantes, sí algunos Cabezudos, y un numeroso público que los aplaudían y coreaban sin cesar. De 9 a 11 de la mañana reparto de pan, para los empleados del Ayuntamiento; y a las 12 ayuno general, por no haber pan para el pueblo. De 3 a 9, feria de Ganado, habiendo que lamentar una sensible desgracia. Al encierre del ganado vacuno, fué cogido un gaján sufriendo contusiones en el estómago y en la garganta por ser empujado ambas veces por una res brava. El pronóstico es reservado. A las nueve y media, concier-

Martínez Herrera MUEBLES Calle de la Estación

Informacion telegráfica y telefonica

El Centenario de Covadonga.--La Compañía de gas de Madrid, sin carbón.--Madrid sin patatas.--Las huelgas.--Comentarios de la prensa.--En la semana próxima habrá Consejos de Ministros, para tratar de los presupuestos de ingreso.--Asistirá el Sr. Alba.

Política española

La indecisión de las Izquierdas

Madrid, 7. Los diputados de las Izquierdas se hallan indecisos sobre si dar o no la serie de milines que anunciaron para esta fecha.

Consideran un mal la suspensión de garantías, por lo que está prohibida la libre emisión de las ideas.

Es probable que algunos días antes de que se celebre la apertura de Cortes, determinen la conducta que han de seguir, en vista de que la propaganda que tenían preparada no la llevan a efecto.

Durante la ausencia de Cambó

Madrid, 7. La "Gaceta" publica un Real decreto, por el que se le da posesión del Ministerio de Fomento al Director General de Comercio, durante la ausencia del Sr. Cambó.

Prieto a Madrid

San Sebastián, 7. El ministro de la Gobernación ha partido hoy para Madrid.

Despachando con Dato

San Sebastián, 7. El ministro de Estado anunció hoy que el rey había salido de Las Fraguas con dirección a Covadonga; confirmó que después se irá para Gijón.

Después dijo que en toda la semana próxima habrá Consejos de ministros, y que asistirá a estos el señor Alba.

Se tratará en ellos de los presupuestos de ingresos. Desmintió la actitud de hostilidad que le atribuyen contra los regionalistas. Agregó que era importuno tratar del asunto.

Comentándose un artículo de "La Epoca", el señor Dato dijo que dicho periódico tiene independencia de criterio, dentro—es claro—de los límites señalados por el partido conservador.

Al señor Dato le han visitado hoy los embajadores siguientes: e de los Estados Unidos, el de Alemania, el de Austria y el español en Londres señor Merry de Val.

un silletazo que recibió.

Huelga resuelta

Santander, 7. Se ha resuelto favorablemente la huelga de carpinteros y ebanistas.

Reanudarán el trabajo el lunes.

Obreros al trabajo

Zaragoza, 7. Ya se ha reanudado el trabajo en la fábrica de fundición de Mercier.

Los obreros federados han reanudado el trabajo.

También han vuelto al trabajo los escultores decoradores.

A la hora de cerrar nuestra edición (cinco y media) no hemos recibido nuestra extensa información telegráfica.

Creemos que la censura tiene la culpa.

Dios la perdone...

Llegada de Cambó

Oviedo 7. En el rápido de esta mañana ha llegado Cambó.

Se le hizo un gran recibimiento. Por la tarde marchó a Covadonga.

Llegada de los reyes

Oviedo 7. Los reyes han llegado a esta capital.

Mañana, después de la Coronación de la Virgen, marcharán a Gijón.

Noticias de San Sebastián

San Sebastián 7.

Han salido para Valladolid los infantes don Carlos y don Alfonso. Este último ingresará en la Academia de Caballería.

Los dependientes de Comercio solicitan se les conceda el descanso dominical.

Varias comisiones recorren los establecimientos del gremio recabando de los dueños firmen los contratos.

Los mauristas tratan de reorganizarse y proyectan realizar actos públicos.

Alba se encuentra totalmente restablecido.

En la próxima semana marchará a Madrid.

Se ha incendiado un coto, que ha originado grandes pérdidas.

Noticia desmentida

Madrid 7. En el Ministerio de la Guerra desmintieron la noticia que publicaba un periódico local sobre la pena que solicita el fiscal para el Capitán de Infantería señor Oler, que está bajo la acción de un Consejo de Guerra.

Han manifestado en el mismo Ministerio que la causa está elevada a plenario; pero que ésta no se debe encontrar en estado de acusación toda vez que la calificación provisional dista mucho de ser la que el aludido diario anuncia.

De regreso

Madrid 7. En el Ministerio de la Gobernación han comunicado hoy a los periodistas que el ministro de este departamento, señor García Prieto, regresará mañana.

Reserva de carbón

Madrid 7. Las reservas de carbón con que hoy cuenta la fábrica del gas, ascienden a 400 toneladas.

Se espera que aumenten cuando termine la huelga de Puertollano.

Sin patatas

Madrid, 7. El Alcalde ha pedido cierta cantidad de patatas a provincias porque sólo hay existencias para ocho días.

Reintegrados

Madrid 7. El Alcalde, Sr. Silveira, ha reintegrado a los particulares los coches que les confiscó, para el servicio público.

Los cocheros continúan en huelga, habiéndose registrado coacciones.

La policía detuvo a varios huelguistas.

Huelga de tranvianos.—Reunión de hosteleros

Granada, 7. A la una de la mañana se reunieron los tranvianos para tratar de las negociaciones hechas cerca de la compañía para que accediera a sus peticiones.

Desde la madrugada están en huelga.

La Compañía tiene en los pueblos bastante personal afecto para los servicios en los mismos y en caso necesario serán suprimidos.

En la Cámara de Comercio se han reunido los hosteleros para tratar sobre

el recargo industrial del 30 por ciento.

Acordaron solicitar se les rebaja la contribución exima del nuevo impuesto o se les rebaja la contribución hasta que finalice la guerra.

También designaron los representantes que han de asistir a la asamblea que en breve se celebrará en Córdoba.

Desde Barcelona

Barcelona 7. La huelga de panaderos continúa en igual estado.

No cesan de hacerse detenciones por ejercer coacción.

El Gobernador no ha autorizado una cuantía que solicitan los radicales, a favor de los presos, a causa de la huelga.

Los obreros de aguas de Sabadell, piden se les aumente

el sueldo, amenazando con ir a la huelga de no concederles lo que solicitan.

El Correo Español

Madrid 7. El diario "El Correo Español" publica hoy el siguiente aviso:

«En los momentos actuales en que la patria lucha con verdaderas dificultades y el horizonte está preñado de amenazas, no puede la causa tradicionalista permanecer inactiva.

Esta se dedicará a estudiar la situación y fijará la conducta que ha de seguir; al efecto los representantes en Cortes y los jefes regionales se reunirán el día 12 en los salones de este periódico.»

BOLSA

Cambio de hoy. Cheque s. Paris. 81'00 idem. id. Londres 21'07

mantiene grandes luchas. Penetraron en el monte Stzemol con bajas y prisioneros.

En Couci y Antico rechazamos ataques.

En el valle de Frenzela tomamos armas y material.

En monte Grappa rechazamos ataques.

En Solarole y Albania fuerte bombardeo.

Parte frances yanqui. Madrid, 7. (Radiograma oficial de Paris):

Al Sur del Vesle y Fresnes tomamos los pueblos de Longemar, Porval y Clemen.

Nuestras patrullas llegaron a la parte meridional de Aillete.

Parte Aleman. Madrid 7. (Despacho oficial de Nauen.)

AIN. E. de Longemar hicimos cien prisioneros.

Al Sur de Iprés rechazamos ataques ingleses.

Nuestra retaguardia le obligó al enemigo a combatir en Flits. Le hicimos grandes bajas.

Nuestros aeroplanos atacaron a las columnas enemigas en el Somme, Prié y Saint Crist, con éxito.

El enemigo sigue avanzando en el Somme. Ha pasado de Ham a Chauni, luchando siempre.

Nuestras retaguardias se encuentran en la línea de Amber-Illequier-Aumón.

Entre el Oise y el Aisne grandes combates.

En ambos lados de Voux Aillón rechazamos ataques.

Al O. E. de Ville y en las orillas del Aisne se lucha violentamente.

Rechazamos a los americanos al N. E. de Fismes.

EL MONTAÑÉS

Gran bar estilo andaluz.—Unico en Almería

Vinos finos.—Sin competencia en precios, calidad y variedad. Mariscos.—De Septiembre a Mayo se reciben diariamente las clases más variadas de los puertos del Norte, Málaga y Cádiz.

Bocadillos.—Todos los días se elaboran riquísimos y variados, por un afamado maestro cocinero.

Valdepeñas seleccionados para mesa tintos o blancos, a 0'35 pesetas litro.

Especialidad en anchoas de Santoña y del país.

Sebastián Pérez, 3.—Almería

Noticias generales.

Diario Universal

Madrid, 7.

El periódico de esta Corte "Diario Universal" publica hoy un artículo diciendo que la más seria preocupación del Gobierno en las actuales circunstancias, es el problema de las subsistencias, que amenaza graves conflictos.

Exhorta también al Gobierno para que resuelva energicamente este problema, en la seguridad absoluta de que, obrando así, evitará serias alteraciones de orden público que sobrevendrían, de no remediarlo radicalmente; y dice, por último, que el nuevo ministerio de Abastecimientos debe intensificar su acción para que aberten los conflictos graves que irremisiblemente sobrevendrán.

Una comisión visita a Ventosa

Madrid, 7. El nuevo ministro de Abastos, Sr. Ventosa, ha recibido a una comisión de la sociedad "La Unica", a los que acompañaba el Alcalde,

los que solicitan la rebaja de precio del aceite y de las judías; y que se supriman los derechos de aduanas para el bacalao.

El Sr. Ventosa le anunció que va a traer del Uruguay una considerable cantidad de tasajo, que resultará barato. Los patronos respetarán las órdenes del Alcalde

Madrid 7

Los patronos de coches han ofrecido al señor Silveira respetar las órdenes que este les dió, en tanto se establece el nuevo régimen para el servicio del público.

Sesión borrascosa.

Cartagena, 7. La última sesión celebrada por el ayuntamiento ha sido muy accidentada.

En pleno salón se formó un alboroto mayúsculo, haciéndose varios disparos, resultando herido de un balazo en el hombro, Emilio Sanz.

El agresor fué detenido en el acto.

Resultó también herido en la cabeza un guardia, de

Sociedad anónima de Transportes y Fletamentos.

Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona: Señores Amengual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13. Don Sebastian Robirosa. Plaza de Palacio

Subasta de 1.000.000.00 de pesetas.

En obligaciones del Empréstito de la Junta de Obras del Puerto de Almería, garantizado por la subvención del estado y los arbitrios de la Junta, en títulos de mil pesetas.

El 24 Septiembre 1918.

Con el 6 por ciento de interes anual y amortizaciones semestrales.

ALMERIA, PARQUE DE ALFONSO XIII NÚMERO 10.

La guerra mundial. EL SIGLO

Parte francés. Madrid 7. (Radiograma oficial de Paris)

Entre el Somme y el Oise perseguimos al enemigo, que ofrece gran resistencia.

En ambos lados del Somme hemos ocupado los pueblos de Pithaon, Somette, Tianeour, Turi y Alleri; este último está a cinco kilómetros del Este de Ham y del Norte del Oise.

Hemos entrado en Sarnier al Este de Aillete.

Rodea nuestra artillería todo el bosque bajo de Couci

Estamos más arriba de Barriise, donde se lucha furiosamente.

Llegamos más allá de las aldeas de Auler y Vesales.

Al Sur de Aillete capturamos varios pueblos.

Al Norte del Vesle estamos en igual situación que ayer.

Parte inglés

(Radiograma oficial de Londres.)

En todo el frente del Sur progresamos.

Nos apoderamos de Mouchi, Lacache, Basimes y Tuicour.

Ahuyentamos a las retaguardias enemigas, que dejaron entre nosotros muchos prisioneros.

Al Sur de Caronne estamos cerca de Hurlus.

Los alemanes desarrollaron gran resistencia.

Nos apoderamos de Durllo, Huancour, Longe, Bernes y Tierramande.

Al Sur de Mambricour tomamos prisioneros, como también en tiros puntos.

El día 5 hicimos reconocimientos aventajados.

Destruimos 29 aeroplanos y 3 globos.

Bombardamos con éxito varios puntos, ayudándonos eficazmente nuestras escuadras en rectificación de tiro.

Revolución en Venania

Madrid 7. (Radiograma de Londres)

De Copenhague dicen que en Venania ha estallado la revolución.

Más de 80.000 rebeldes tomaron varias poblaciones, matando a muchos alemanes y cometiendo multitud de desmanes.

Parte italiano

Madrid 7. (Radiograma oficial de Coltano)

Al Sur de Asiago los franceses

Grandes almacenes

de Paquetería y quincalla

Variado surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y juguetes.

Martinez y Cutillas

Real, 5, Almería

Precio fijo.

CERVEZA ESTRELLA ROJA

es la mejor

Lea usted mañana EL DIA

GRANDES ALMACENES

"LA VERDAD"

Esta casa MANTIENE SU OBSERQUIO, consistente en la devolución del importe de LA VENTA DE UN DIA DEL MES. Todos aquellos clientes que efectuaron compras en esta casa el 28 de Agosto, que fué el agraciado en el sorteo de VENTA GRATUITA, deberán cobrar el importe de sus tickets antes del día 1.º de Octubre próximo.

ADVERTENCIA: Ningún comprador podrá exigir el regalo anunciado, sin la presentación de TIKET, que para tal objeto se le entregara. Dichos TIKETS caducarán a fines del mes siguiente al de la fecha de los mismos.

Calle SEBASTIÁN PÉREZ, 7

# EL DIA

Hay muchos señores que adquieren diariamente algún periódico de Madrid, porque encuentran en él mucha más información que en todos los diarios de provincia. Adquiriendo EL DIA no es necesario adquirir ningún otro diario. EL DIA cuenta con una información completa de toda España y del Extranjero. Leed EL DIA.

## Extensa e interesante información local.

### LA FORTUNA

Gran establecimiento de Tejidos y Pañería, de Matías Pérez Ruiz

17, Tiendas, 17

Gran realización por final de temporada.

Extenso y variado surtido en vueles lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta; lanas; colien; crespones alta novedad, a precios baratísimos; batistas, percales y otros diversos artículos desde dos reales vara. Grandioso surtido en lanas y frescos para trajes de caballero, desde quince pesetas corte, hasta lo más selecto. Bañiles existiendo un extenso surtido, desde 0.75 pesetas vara. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia, desde 8 pesetas juego. Camisas para caballero y señora, desde 2.50 pesetas. Stores, visillos y sombrillas, a precios baratísimos. Tres mil blusas de vueles, desde diez reales. Mantones de Manila, negro superior, desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse. LA FORTUNA es la casa que más barato vende. Precio fijo. Ventas al contado

Grandes regalos

Municipal hoy domingo en el Boulevard de 10 a 12 de la noche:  
Primera. Marcha Militar, número 3, Fschuber.  
Segunda. Suite de France (con Corte), Bucot.  
Tercera. Anitration, Danza, Gri g. Cuarta. La Alegría del Batallón, Fantasía, Serrano.  
Quinta. Mala hembra, Garroin, Padilla.  
Sexta. Entre Barreras, Pasodoble, Martorell.

Movimiento carcelario  
Ayer salieron: Isabel García Ramos, Santos Grimal de Sofio, José Coca Sánchez, Francisco Amate Medina y Antonio Fernández Pérez.  
Quedaron reclusos 36 hombres y 4 mujeres.

Visita  
Ayer se celebró la visite regia mentaria a la cárcel.

### Banco Vitalicio de España

RAMO MARÍTIMO

#### "LE FONCIER DE FRANCE ET DES COLONIES"

Sociedad Anónima de Seguros Marítimos y de Guerra.

Datos referentes a la Agencia General de España.  
Primas cobradas desde Abril 1917 hasta 30 Junio 1918  
Sinistros y averías pagadas durante el mismo periodo  
Agentes en todos los principales puertos de la Península.  
Agencia General para España y Portugal, Cortés, 603.-Barcelona.  
Ptas. 507998612.  
Ptas. 244533703.

Agente en Almería y su provincia:

Don Emiliano Abad Capella. TALÍA, 19

Autorizado este anuncio por la Comisaría general de Seguros con fecha 19 Julio de 1918.

PRIMAS REDUCIDAS

### Bibliografía

#### Legislación y jurisprudencia de aguas

Comentarios a la Ley de Aguas de 13 de Junio de 1879, con la recopilación completa y ordenada de la legislación vigente sobre la materia y jurisprudencia establecida en cada caso, por Félix Cruzado Sanz, Abogado. (Volumen XXVII de los Manuales Reus de Derecho). 1917. Hijos de Reus. Madrid. Un tomo en 8.º de 670 páginas, encuadernado en tela; 7 pesetas en Madrid y 7.50 en provincias.

Este práctico manual examina con brillantes comentarios, notaciones aclaratorias y jurisprudencia, nuestra vigente ley de Aguas publicadas las numerosas disposiciones ministeriales posteriores con la misma relacionadas, como las referidas a Ordenanzas y Reglamentos de Sindicatos y jurados de Riegos, Juntas de obras de Canales y Pantanos, ley de Auxilios del Estado, Ley y Reglamento de Pesca fluvial, y otras muchas más.

El libro, por ser el más completo y moderno de los editados, está llamado a tener gran éxito por la competencia de su autor en dicha materia.

#### "Acción española"

Hemos recibido el número 4 de la importante revista quincenal madrileña "Acción Española". Esta revista, que dirige don Antonio Lafuente Cano, está dedicada a fomentar la riqueza patria.

Este tema es muy amplio y aplicado con el acierto que, en todas las empresas, demostró el culto periodista señor Lafuente, rendirá necesariamente grandes beneficios a España, que tan necesitada de ello se encuentra.

"Acción Española", está admirablemente editada en papel "couche". Agradecemos al señor Lafuente la deferencia que con nosotros ha tenido, al acompañar el número con un atento B. L. M.

No ofrecemos incondicionalmente al culto compañero y le enviamos desde estas columnas, nuestro aplauso por su acertado criterio en la confección de una revista de la importancia de "Acción Española".

Anuncie usted en El Día

### Las Filipinas

7, REAL, 7

Grandes almacenes de tejidos

DE

S. Alegre y García

El primer establecimiento en su clase; el más antiguo, el de más ventas, y el que más novedades presenta en todos los artículos de temporada.

Géneros del país y extranjero. Grandea novedades para señoras, caballeros y niños. Abrigos confeccionados alta novedad.

ventas al contado.

Precio fijo

Bonitos regalos a sus clientes

### La academia de corte y confección para señoritas dirigida por la señora Rosa Muñoz y Muñoz ha empezado un nuevo curso el día primero de septiembre actual.

Conde Offalia, núm. 4.

Enseñanza y profesores

Título administrativo

Don Juan Claviotto, maestro de Dalias, remite copias del Título Administrativo.

Poseiones

La maestra doña Laura Guerrero, se ha posesionado en la Escuela de Chive.

En la de Garrucha se ha posesionado doña Adelaida Oña.

En Laroya, don Juan Giménez Gómez.

En Salente Bajo (Alfóx) doña María G. r. la Sáez.

Don Antonio Sastre, se ha posesionado en una Sección de la Graduada de Navalcarnero.

En Mojácar, don Francisco García, por concurso del traslado.

En Villa de don Fabrice se ha posesionado de la dirección de la Graduada, en 1.º del actual doña María E. Cañadas.

Cesantía

Don Juan Barro, ha comunicado a la Sección Administrativa, su cesantía como interino.

También se han posesionado Don Francisco García comunicándose haberse posesionado en Alhama de Murcia y cesado en la de Mojácar.

En Mojácar se ha posesionado con carácter interino, don Francisco García Reche.

En Serón, doña Carmen Domén.

Doña Eloisa Pardo Lorca se ha posesionado en Zurgena con carácter interina.

Do Ricardo García, en Baccres.

En Tijola, don Benito Sánchez.

### BUSTOS

Droguería "La Alhambra"

Materiales fotográficos. Perfumería. Droguería en general. Calle de Granada, 37. Teléfono 88

### NOTAS BREVES

Joven detenido  
Ha sido detenido en Pechina, el joven de 19 años, Domingo Gutiérrez Sánchez, que estaba reclamado por el Juez de Instrucción.

De Hacienda  
La Delegación de Hacienda remite para su inserción en el Boletín Oficial, una circular dirigida a los alcaldes de la provincia, referente a los estados mensuales de las especies que están sujetas al impuesto de consumos.

De política  
Las Juntas municipales del Censo de Macael y Ocaña, anuncian en el Boletín Oficial, a designación de Presidente y adjuntos de las mesas electorales.

Accidentes del trabajo  
Se ha recibido en el Gobierno Civil el parte de la lesión que se produjo el obrero Juan Fortes Rodríguez, al descargar un vagón de mercancías en la Estación del Sur.

Subasta  
El Juez de primera Instancia de Almería, anuncia en el Boletín Oficial, la subasta de varias fincas embargadas en Almería.

De nuevo despacho  
Factura de José Benavente Sorro de 28 pesetas, por un uniforme

Programa  
Factura de José Benavente Sorro de 28 pesetas, por un uniforme

Vapores directos PARA MANILA

saldrá hacia el 15 de Septiembre.

Para Montevideo y Buenos Aires

saldrá hacia el 20 de Septiembre.

Para LAS PALMAS

saldrá hacia el 22 de Septiembre.

Todos, si se les ofrece suficiente carga a sus consignatarios

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino. Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán

Depositor: Ginepro O. Borá, 1, (Puerta de Funchense)

Municipalidades

Denunciado  
Ha sido denunciado a a Alcalde, por el jefe de la Guardia Municipal, el empleado de la limpieza Diego Martínez Alonso, por haberse embriagado y formado escándalo en la calle de la Beluga.

Ornato  
Ayer a las 12 se reunió en el Ayuntamiento, la Comisión de Ornato despachando asuntos de trámite.

Excedentes de cupo  
El Coronel del Regimiento de Córdoba, residente en Granada, remitió ayer un oficio al Ayuntamiento de Almería, para que se incorporen a las 16 excedentes de cupo del año 1916.

Orden del día  
de la sesión que se ha de celebrar mañana en el Ayuntamiento.

Asuntos sobre la mesa  
Factura de don José López Pérez, de 144.35 pesetas por medicamentos facilitados para el botiquín del Cabo de Gata.

Expediente de liquidación de crédito con la Sociedad Lebrón y Compañía y propuesta del precio del carbón del Sr. Iribarne.

Certificación del Sr. Arquitecto acreditativa de las obras realizadas en el nuevo Matadero, durante el mes de Julio último.

De nuevo despacho  
Factura de José Benavente Sorro de 28 pesetas, por un uniforme

Programa  
Factura de José Benavente Sorro de 28 pesetas, por un uniforme

Vapores directos PARA MANILA

saldrá hacia el 15 de Septiembre.

Para Montevideo y Buenos Aires

saldrá hacia el 20 de Septiembre.

Para LAS PALMAS

saldrá hacia el 22 de Septiembre.

Todos, si se les ofrece suficiente carga a sus consignatarios

Sres. Gabriel González y Compañía, Martínez Campos, 18.-ALMERÍA.

para el profesor de la Banda Municipal de música Rafael Barcos.

Factura de Francisco Morales importante pesetas 12.50 por arreglo de varias gorras para los profesores de la Banda de música.

Varias facturas de don Vicente Aznar, por material e instalaciones eléctricas efectuadas de orden de la Alcaldía.

Relación de lo recaudado por recargo municipal sobre los billetes para espectáculos públicos en Agosto último, ascendentes a pesetas, 374.16.

Escrito de don Antonio Ortiz Lopez, profesor de la Banda, solicitando un mes de licencia para asuntos propios.

Informes de la Comisión Provincial en reclamaciones sobre cuotas del Reparto Vecinal del año corriente.

Informes de la Comisión de Letrados, en la resolución administrativa sobre inclusión en el padrón de cédulas personales de Doñores Trujillo.

Varios informes de la Comisión de Hacienda.

Carta del Sr. Presidente de la Unión Ibero-Americana sobre la organización y mayor esplendor de la "Fiesta de la Raza" que se celebrará el doce de Octubre próximo.

Oficio del Arrendatario sobre la inspección en procedimiento de apremio contra Eivira Etevan sobre cédulas personales.

Distribución de fondos para las atenciones del mes de la fecha.

### Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, médico forense.

Consulta, de 2 a 5. Obispo Orberá, 5.

### Asociación de empleados Mercantiles

Hoy domingo, a las cuatro y media de la tarde se reanudarán las conferencias de la Asociación, estando a cargo la de este día de ilustración prefe-

que se nombra.

### Harinas y cereales

Ventas al por mayor y al detall

Joaquín Díez Zea

Calle de Granada, 23.-Almería.

### Academia de Comercio

Real, 11 y Florida Blanca, 2.-Matrícula: de 2 a 4 Comercio.-Náutica.-Correos.-Banco de España. Bachillerato. Director: José M. García-Profesor Mercantil

sor mercantil don José Manuel García, quien disertará sobre el cambio, y razón de ser de la Contabilidad Mercantil.

Lo que se pone en conocimiento de los socios.

El secretario Andrés Mena

La publicación de este cupón está autorizada por la previa censura.

Cupón Número 8

EL DIA, se reserva el derecho de señalar el número del Cupón que dará opción a una Libra de Jabón marca Brotóns, que regalará a sus suscriptores en el mes de Septiembre.

### Caceta de Madrid

La que llegó ayer contiene las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto creando un nuevo departamento ministerial que se denominará de Abastecimientos.

GOBERNACION.—Real decreto promoviendo al empleo de jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo de Correos a don José M. Espinosa Rodríguez.

MARINA.—Real orden disponiendo se convoque en la corte para el próximo octubre un Congreso Nacional de Pesca Marítima; que se rija el mismo por el reglamento que se publica, y se encargue de hacer la convocatoria, organización, publicación sus conclusiones y administración del fondo que obtenga; la Comisión organizadora que se nombra.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0.15

Arrobas, id. 1.65

Quintal de 46 kilos, id. 6.50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACEN DE CARBONES. Plaza de Careaga.

### Asociación del Magisterio

Convocatoria

Se ruega a todos los señores socios se sirvan concurrir a la Junta general extraordinaria que esta Asociación celebrará el domingo, 8 de los corrientes a las 3 de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, para cubrir provisionalmente algunos cargos vacantes en la Directiva y para tratar de otros asuntos de gran interés.

Almería 6 de septiembre de 1918 El Secretario José Brocca

### HACIENDA—Real orden

creando una Junta encargada de crear una información y estadística de los antecedentes y formular una ponencia que pueda servir de norma al Gobierno para la redacción de oportuno proyecto de ley relativo a la revisión del privilegio de emisión que disfruta el Banco de España.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Instrucción pública.—Subsecretaría.—Clasifica como beneficio-docente la Asociación titulada Sociedad benéfica de Profesores de Orquesta de Madrid.

Dirección general de Primera enseñanza.—Anunciando a concurso especial de traslado la provisión de la plaza de director de la Escuela graduada de niños de Caravaca (Murcia).

Idem. id. id. la provisión de la plaza de docente de la Escuela práctica agregada a la Normal de Teruel.

Idem. id. id. la provisión de la plaza de director de la Escuela graduada de niñas de Serón (Almería).

Autorizando a don Luis Cordero Sivadur para que pueda posesionarse de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Zaragoza de la plaza de Oficial de la Carrera, para la que ha sido nombrado.

### CARBON BAR TO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0.15

Arrobas, id. 1.65

Quintal de 46 kilos, id. 6.50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACEN DE CARBONES. Plaza de Careaga.

### Asociación del Magisterio

Convocatoria

Se ruega a todos los señores socios se sirvan concurrir a la Junta general extraordinaria que esta Asociación celebrará el domingo, 8 de los corrientes a las 3 de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, para cubrir provisionalmente algunos cargos vacantes en la Directiva y para tratar de otros asuntos de gran interés.

Almería 6 de septiembre de 1918 El Secretario José Brocca

### EL OLIVAR

Aceites finos de oliva Servicio a domicilio Plaza de Nicolás Salmerón Almería